

Dans le Discours adressé à la Nation, le jeudi 20 août 2020, à l'occasion du 67ème Anniversaire de la Révolution du Roi et du Peuple, Sa Majesté le Roi Mohammed VI a rappelé qu'en ce même jour de l'an 1953, la volonté de Feu Sa Majesté le Roi Mohammed V, et de Son compagnon de lutte, Feu Sa Majesté le Roi Hassan II, convergea avec celle du peuple marocain, pour que naquit une révolution historique, dont le mot d'ordre fut le rejet solennel des plans coloniaux.

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a souligné que le patriotisme sincère, l'esprit de sacrifice, la solidarité et la loyauté, furent les vertus électives de cette glorieuse épopée qui visait à faire émerger un Maroc libre et indépendant, et dont l'histoire est richement tissée d'événements qui portent témoignage de la symbiose parfaite entre le Trône et le peuple, toujours unis face aux vicissitudes du temps. C'est, a souligné le Souverain, l'état d'esprit qui, lors des premières phases de la pandémie du Covid-19, a animé les Marocains qui ont alors fait preuve d'engagement et se sont collectivement engagés.

Après avoir rappelé les résultats positifs que le Maroc a réalisés en matière de lutte contre cette pandémie, particulièrement lors de la première phase du confinement sanitaire, ayant permis de limiter les répercussions sanitaires de cette crise et d'atténuer ses retombées économiques et sociales, Sa Majesté le Roi Mohammed VI a affirmé que cette période a été marquée, en général, par le respect, par les citoyens, des mesures préventives et de précaution prises par les autorités publiques, l'aide accordée aux ménages qui ont perdu leurs sources de revenu, et le lancement d'un plan ambitieux de relance économique et d'un projet d'envergure visant la généralisation de la couverture médicale à tous les Marocains.

En dépit des résultats réalisés et des efforts déployés, Sa Majesté le Roi Mohammed VI a fait part de l'étonnement exprimé par tous à l'égard de la hausse illogique et inacceptable des victimes après la levée du confinement, ce qui est regrettable.

A cet égard, le Souverain a exposé de manière très claire les causes de cette hausse, indiquant que certains individus prétendent l'inexistence de cette épidémie ou croient que le déconfinement signifie la fin de la maladie (ceux-ci sont insoucieux de leur santé et de la sécurité de leurs familles et des citoyens en général), alors que d'autres réagissent avec un certain relâchement et une certaine négligence inacceptables face à cette pandémie (ces derniers ne respectent pas les mesures sanitaires prises et contribuent à la propagation du virus à travers leurs comportements).

Dans ce contexte, Sa Majesté le Roi Mohammed VI a exprimé son étonnement qu'un grand nombre de citoyens ne veillent pas à l'utilisation des moyens de protection et de désinfection, surtout que l'Etat a déployé de grands efforts pour assurer l'approvisionnement de ces produits au niveau de tous les marchés, en quantités suffisantes et à des prix très raisonnables, afin qu'ils soient à la portée de tous.

Eu égard à la dangerosité de ces pratiques et agissements, Sa Majesté le Roi Mohammed VI était clair et ferme, puisque le Souverain a évoqué un comportement non-patriotique et non solidaire : car la citoyenneté exige, de prime abord, de veiller sur la santé et la sécurité d'autrui, et la solidarité ne signifie pas seulement le soutien matériel, mais il est avant tout l'engagement d'éviter de répandre la contagion parmi les personnes.

Face à l'accroissement du nombre des contaminations et des décès, Sa Majesté le Roi Mohammed VI tire la sonnette d'alarme, puisque le Souverain affirme que la situation sanitaire que nous vivons, aujourd'hui, est désolante et ne suscite pas l'optimisme, et quiconque dira autre que cette vérité, est un affabulateur. Ce sont des termes qui expriment la non-satisfaction de Sa Majesté le Roi Mohammed VI par rapport à cette situation.

Le Souverain met également en garde contre le fait que les hôpitaux seront dans l'incapacité de supporter cette situation, et ce quels que soient les efforts des autorités publiques et du secteur de la santé. Ce qui risque de contraindre la commission scientifique spéciale Covid-19 à recommander le retour au confinement, et plus encore le durcir, sachant que ses retombées seront dures sur la vie des citoyens et sur les situations économique et sociale.

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a appelé, dans ce cadre, toutes les forces vives à la mobilisation et à la vigilance et à une implication dans l'effort national dans le domaine de la sensibilisation et de l'encadrement des citoyens pour faire face à cette épidémie.

Le Souverain a souligné également que sans un respect ferme et responsable des mesures sanitaires, et sans un comportement national exemplaire et responsable de la part de tous, il n'est pas possible de sortir de cette situation, ni de relever le défi de la lutte contre cette pandémie.

Quand Sa Majesté le Roi Mohammed VI a évoqué un comportement national

exemplaire et responsable, le Souverain s'adresse à toutes les composantes du peuple marocain : les citoyens sont responsables de leur protection, ainsi que de celle de leurs enfants et de leurs familles, les employeurs sont responsables de la garantie de la protection de leurs employés, les médias sont responsables de la sensibilisation de l'opinion publique sur la dangerosité de cette épidémie, et l'ensemble des acteurs de la société civile sont appelés à contribuer à l'effort national de la lutte contre la propagation de ce virus.

Faisant montre comme à l'accoutumée de sympathie et de sollicitude envers le peuple marocain, Sa Majesté le Roi Mohammed VI a souligné sur un ton paternel porteur d'affection : « dans le Discours que Je te livre, aujourd'hui, Mon intention n'est pas de t'adresser des reproches. Je tiens, plutôt, à te faire part expressément de Mes appréhensions quant à une éventuelle hausse exponentielle des cas de contaminations et de décès. Cette situation impliquerait, à Dieu ne plaise, un retour au confinement total, et risquerait de provoquer de notables répercussions psychiques, sociales et économiques ».

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a fait part également de Sa confiance en la capacité des Marocains à relever ce défi, empruntant en cela les pas de leurs ancêtres, en adoptant l'esprit de patriotisme authentique et de citoyenneté positive, particulièrement en ces circonstances difficiles.